

Vielfältige Möglichkeiten für alle Lernenden in der Berufsbildung

Christof Nägele
Jürg Haller

Die Berufsbildung steht unter Druck und verliert Lernende. Innovative Ausbildungsmodelle in der Berufsbildung können diese attraktiver machen. An einem Beispiel zeigen wir, wie ein Modell, das individuelle Voraussetzungen und Entwicklungspotenziale zum Ausgang der Gestaltung der Ausbildung nimmt, aussehen kann; für schulisch starke und auch schulisch schwächere Jugendlichen. Es ist ein Beispiel aus der Informatik-Ausbildung. Neben der Diskussion des Modells sollen die Fragen diskutiert werden, wie sich dieses Modell auf andere Berufe adaptieren lassen könnte und auch, wie die Volksschule Schülerinnen und Schüler auf diese innovativen Ausbildungsmodelle vorbereiten und beraten könnte. Aus wissenschaftlicher Perspektive wird darauf hingewiesen, dass national und international innovative Modelle der Ausbildung in der Berufsbildung entwickelt und implementiert werden.